

más trascendentales noticias del gran número de paisanos que desgraciadamente se encuentran en aquella capital.

Visitas

Hemos tenido el gusto de recibirlas de los estimados colegas siguientes: "El Motín" de Madrid; "Almería" y "Almería Jocos" de Almería; "Amigo del Pueblo" de Lubrin; "El Consecuente" de Reus y "El Socialista" de Madrid.

Sean bienvenidos a esta Redacción estableciendo con gusto el cambio.

PELIGRO EMINENTE

Lo es y hay que evitarlo a toda la amenaza, que nuevamente se haya suspendida sobre la salud pública. La Gripe, ese azote mortífero y terrible que tantas y tantas vidas segara, de nuevo asoma, su carcomida faz, dejando sentir su alito fatídico, entre nosotros. Lo que comenzara con catarros más o menos fuertes, hoy va tomando tales proporciones epidémicas que es necesario, absolutamente necesario, que nuestras autoridades en primer término y la junta de higiene en segundo lugar, tome precauciones, pertinentes al caso.

Creemos (sin ser médicos) que es urgentísimo que se desinfecten los sitios públicos, extremar el aseo en las calles, y ordenar el cierre de los lugares o sitios a donde se aglomera gente, y hacer fumigaciones para evitar de este modo el contagio e impedir que se desarrolle otra vez, la epidemia gripal.

Como lo que pedimos es del bien general, creemos que esta vez a lo menos no serán sordas nuestras autoridades, y atiendan como se debe, nuestro toque de atención.

Al pueblo de Cuevas

Hay que ponernos en condiciones para que no vuelva a ser Alcalde en esta Ciudad Don José González Laborda; pero si debido a nuestra apatía pudiese llegar a serlo, tendríamos que adoptar por uno de estos dos medios: el suicidio o la emigración, por que hombre que menos caso haga de las clases obreras de Cuevas, que ese funesto ex Alcalde que ha quitado los medios de vida a los agricultores impidiéndoles puedan ganar su sustento. Esto lo demuestra con la indiferencia con que ha visto salir los camiones de esta localidad abarrotados

de colonos para buscar el pan cotidiano en tierra ajena para él, sin duda no tendría importancia alguna puesto que no tuvo inconveniente en la implantación de unos arbitrios que es la ruina y la miseria para los productores, teniendo otros medios.

Este desconocido llama la atención de las conciencias humanitarias para que por todos los medios lo impidan y yo que no me tengo por un San Francisco de Asís ni mucho menos, que amo la naturaleza y a la creación en todas sus manifestaciones, y todo dolor me conmueve, toda alegría me emociona, todo me inspira un amor y un respeto profundo, y que no odio a nadie, confieso mi pecado, todos mis rencores se desvanecen en las sombras de la noche, ninguna vió la luz del nuevo día; perdóname lector esta debilidad, en cambio este ex Alcalde Sr. González no se preocupa del mal ajeno, y esto es lo que voy a tratar de demostrar.

Al encontrarse los colonos de Cuevas perseguidos y arrollados por los impuestos de los nuevos arbitrios que le arrebatava el pan de sus hijos, acudieron a mí, para que reorganizáramos la Sociedad "Amor y Libertad" que siempre fué defensora de los intereses locales para librarnos de este cacique que ha venido ocupando el pedestal vacío, por lo menos tres años haciéndose la ilusión que "no hay más ley que la del fuerte" y queda bien demostrado que recientemente se ha dado una R. O. que ya conocen nuestros lectores multando al referido Sr. González en quinientas pesetas por el atropello cometido en el expediente, poniendo de manifiesto su ineptitud y mala fe en lo que se refiere al asunto de Don José García Gago.

La implantación de estos arbitrios creemos que por cuco que haya sido y por mucho que haya querido *dorar la pildora* (como vulgarmente se dice) le ha de costar su carrera política, y si añadimos el desden y el menosprecio con que ha acogido siempre las justas reclamaciones, las quejas fundamentadas de las distintas comisiones que les han ido a suplicar, vemos que el *epíteto de popular* que en algún día le dieran, rueda por el suelo levantándose en su lugar el odio y el rencor de un pueblo cansado de sufrir vejámenes y tiranías.

Tal vez temiendo que descubrieran sus artilugios, políticas mandó a los agentes de su autoridad para que desalojáramos el local a que pensábamos trasladar el domicilio social para evitar que pudiésemos rehacernos y engruesar (como ha sucedido) y poder llegar un día en que pudiéramos pedirle estrecha cuenta de su nefasta y ruinosa administración. Recurrió a la prensa en difamación mía como *agitador desconocido* el que se propone darle el ciento por uno.

Hasta el número próximo se despidió de *el desconocido*

PACO SINTAS

Crónica local

Con alto sentimiento, con acerbo disgusto, vemos el poco o ningún caso que hacen nuestras autoridades de las amonestaciones que desde estas columnas les hacemos. Desearíamos tener siempre que prodigar plácemes a aquellos que están encargados en la administración pública, pero por desgracia, y por desdicha a nuestro pacífico pueblo, no se nos presenta ni una sola ocasión para poder satisfacer nuestros deseos, y sin embargo siempre hay ocasión para censurar duramente a los mangoneadores de la política local.

Al ocupar recientemente D. Manuel Soler Flores la presidencia de este Municipio, hubo algo que se podía traducir en una esperanza, pues no faltaba quien creyera, que su actuación había de ser mejor que la del anterior Alcalde, pero por desgracia para el país, son más elocuentes los hechos que las promesas, y vemos con zozobra y espanto, que sigue los mismos derroteros que su antecesor, sin preocuparse para nada del bienestar y las quejas que le dirige un pueblo cansado de sufrir atropellos, vejámenes e impuestos, y está resuelto a sacudir el fatídico yugo que oprime y mata.

Creemos que el Sr. Soler, que como caballero a dado pruebas en toda ocasión de hidalguía y delicadeza, pes como Alcalde uno de otros muchos que pasaron por este Municipio dejando una estela de disgusto y rencores entre este vecindario, y para que no crean que censuramos sistemáticamente, vamos a tratar de demostrarlo.

Hemos visto que se han publicado bandos que están totalmente incumplidos, se ha amenazado con multas que jamás se cobran, y los Agentes de orden público ven con estoica indiferencia, arrojar inmundicias y aguas sucias a la vía pública, sin tratar de impedirlo; también existen lugares como el de la bajada del Hospital a San Antón Bajo, la portería y otros análogos, que están convertidos en retretes públicos siendo una cloaca a donde se desarrolla nocivos bacterios exalando pútridos y fétidos miasmos perjudiciales a la salud pública; también nos consta que no se ha hecho nada en absoluto para vigilar los precios que ponen los revendedores en la plaza de Abastos a los artículos de primera necesidad y toda clase de verzas que no pagan impuesto los días de mercado; además no se ha corregido el abuso de los expendedores de pescado fresco que suben los precios cuando les viene en gana sin que nadie se lo prohíba. Tampoco hemos visto que se halla inspeccionado si el pan está o no justo apesar del excesivo número de Agentes de orden público que el resignado contribuyente paga. El tabaco sigue voceándose descaradamente por la vía pública sin que nadie lo impida.

¿Y en el Ayuntamiento, qué sucede? Miedo nos da de tocar esta cuestión por las numerosas y graves acusaciones que forzosamente tenemos que hacer.

Si reflexionamos bien (no el nuestro) el sentir del pueblo, diremos que es punible, bochornoso e injusto, que el Ayuntamiento se halla convertido en una especie de Casa de Asilo en donde se recoge y socorre a gran número de individuos que no tienen más garantía que ser deudo o adúlador del cacique, cuando con una tercera parte de empleomanía, tendría más que suficiente personal para atender a las ne-

cesidades de sus oficinas. Es lógico y esto se le ocurre al más lerdo, que si el Sr. Soler quiere pagar religiosamente todos estos empleados, y además desea satisfacer puntualmente todas las cargas que gravitan sobre el Municipio, tiene forzosamente que imponer nuevos gravámenes sobre el vecindario, pues no puede tener bastante con los ya impuestos, y una de dos o se aumenta el reparto de consumos imponiendo nuevos arbitrios, o se quedará sin poder pagar lo más necesario, lo que apremia más al interés general como son los alquileres de las casas donde están establecidas las escuelas públicas y los de las casas cuartel, el Hospital, Médicos, Botica, alumbrado público, etc.

Como creemos que con lo expuesto es más que suficiente para probar la veracidad de nuestros asertos, advertimos (no aconsejamos) al Sr. Soler Flores, que la paciencia del pueblo que administra está agotada y que este, resuelto a emanciparse de tantas y tantas asechanzas, está decidido a romper de una vez para siempre, rutelas que lo humillan y explotan, y el efecto tratará por cuantos medios estén a su alcance, redimirse de la esclavitud en que actualmente se halla.

La Sociedad Amor y Libertad, sintiendo igualmente que el resto de los ciudadanos, está resuelta a unirse a ellos y coadyubar en pro de los mismos ideales, estando también decidida a luchar hasta abolir, quitar, los bochornosos y ruinosos arbitrios que sume en la miseria a tantos obreros y a la mayor parte de las clases sociales.

"Alerta" siempre vigilante, da hoy el toque de atención y hace saber que estará siempre del lado de los oprimidos sin abandonar la brecha, estando resuelto a combatir, a luchar sin arredrarle obstáculos ni peligros, deseando tomar parte en brega que seguramente hemos de sostener.

JUNTA IMPORTANTE

El 25 del pasado mes fué convocada y reunida (por su Presidente Don Francisco Sintas, la Sociedad "Amor y Libertad"; el objetivo de esta convocatoria fué para exponer a la asamblea la necesidad imprescindible que en general tiene el pueblo de suprimir los ominosos y ruinosos impuestos de arbitrios y quitar de una vez para siempre el vergonzoso tributo de las rentas; así lo expuso a la reunión acordando por unanimidad la asamblea de luchar hasta conseguir abolir estas cargas que gravitan sobre el pueblo.

Se nombró una comisión al efecto, compuesta de todos los gremios sociales para que gestionen la suspensión de los citados impuestos.

Los acuerdos que se tomaron fueron decisivos, viriles y enérgicos al no ser atendidas tan equitativas como justas quejas.

Comprometiéndose todos como una sola voluntad a cumplimentar lo acordado.

Creemos dado la buena fe y al buen criterio de nuestra autoridad que serán atendidas las reclamaciones de justicia que hace este vecindario.

PRESE